

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Kebanyakan masyarakat di dunia ini terkait dengan jaringan modernisasi. Oleh karena itu modernisasi yang disertai aspirasi merupakan satu bentuk gejala umum pada dewasa ini. Terakait dengan itu muncul satu sistem yang merupakan aplikasi dari gejala umum tersebut. Sistem tersebut adalah kegiatan industrialisasi yang dari itu menyediakan landasan ekonomi berupa produksi industri terhadap tenaga kerja bebas dikalangan urban. Dari landasan tersebut menjadikan sebuah tatanan kehidupan sosial dengan gaya baru, akibatnya adanya kapitalis yang menjadi distribusi dari kegiatan itu. Dengan begitu secara otomatis mereka para kapitalis telah menghegemoni sebuah tatanan perekonomian rakyat.¹

Akibat dari modernisasi memerlukan suatu agenda industrialisasi dari para kapitalis, dan dengan adanya kegiatan itu akan berpengaruh terhadap tatanan lingkungan masyarakat yang menjadi sekuler. Hal ini merupakan penegasan dari *Yinger*, tentang definisi kegiatan industrialisasi. Akan tetapi *Yinger* juga mempertegas dalam pernyataannya, bahwa dalam kehidupan apapun bentuk dari kegiatan itu tidak akan dapat melepaskan diri dari yang namanya agama. Karena agama merupakan suatu sistem kepercayaan dan peribadatan yang digunakan oleh berbagai bangsa dalam perjuangan mereka

¹ Piotr Sztompka, *Sosiologi : Suatu Perubahan Sosial*, (Jakarta: Prenada, 2007), 82.

Menurut imam Ghazali akhlak ialah sifat yang melekat dalam jiwa seseorang menjadikan ia dengan mudah bertindak tanpa banyak pertimbangan lagi atau merasa sulit, bisa dikatakan perbuatan yang sudah menjadi kebiasaan.

Akhlak berfungsi bukan hanya menyatakan berbagai teori dan kemauan, juga mempengaruhi dan memberi petunjuk kepada kemauan manusia yang bisa membentuk kehidupan dan perbaikan amal perbuatannya guna mencapai nilai hidup yang luhur.

Apabila dari kondisi tadi timbul kelakuan yang baik dan terpuji menurut pandangan syari'at dan akal pikiran, maka disebut budi pekerti yang tercela. Perbuatan ini terdapat lima ciri yaitu :

- a. Perbuatan akhlak adalah perbuatan yang telah tertanam kuat dalam jiwa seseorang sehingga telah menjadikan kepribadiannya.
- b. Perbuatan akhlak adalah perbuatan yang dilakukan dengan mudah tanpa pemikir. Ini tidak berarti bahwa pada saat melakukan sesuatu perbuatan yang bersangkutan dalam keadaan tak sadar, hilang ingatan, tidur atau gila.
- c. Bahwa perbuatan akhlak adalah perbuatan yang timbul dari dalam diri orang yang mengerjakannya tanpa paksaan atau tekanan dari luar.
- d. Bahwa perbuatan yang dilakukan dengan sungguh-sungguh bukan main-main atau karena bersandiwara.

Keyakinan dan kepercayaan bahwa pada akhirnya kepada Allah jugalah tempat mereka kembali membuat mereka sadar akan kewajibannya menyembah dan menggantungkan diri kepada sang pencipta. Maha Kuasa atas segala ajaran-Nya di alam semesta ini, sehingga di samping mereka berusaha menghadapi hidup ini dengan tabah dan menyerahkan diri sepenuhnya kepada Allah untuk melindungi keamanannya dan mencukupi segala kebutuhannya. Karena pada dasarnya mereka meyakini bahwa kehidupan ini ada yang mengontrol sebagaimana penuturan karyawan :

"Setiap orang hidup di dunia ini hanya sementara untuk itu harus hati-hati, ibaratnya orang minum sementara dan setiap manusia yang hidup di dunia ini ada yang mengawasi (mencatat), untuk itu tidak boleh seenaknya sendiri."

Dari penuturan tersebut di atas maka dapat kita artikan bahwa para karyawan dalam melaksanakan sesuatu masih hati-hati atau takut melakukan kejelekan apapun, dengan demikian ketika mereka untuk mencari nafkah mereka tidak lupa akan kewajibannya.

Sedangkan pemahaman tentang ibadah juga di mulai sejak kecil, mereka menerima pendidikan ibadah sehingga bentuk realisasi dari aqidah mereka mengetahui ibadah dari kedua orang tua mereka, guru ngaji dan lain sebagainya. Misalnya ibadah puasa, zakat, bahkan sholat mereka pertama kali tahu dari orang tua atau realitas keluarga mereka yang secara tidak langsung melihat dari segala aktivitas atau kebiasaan orang tua, kakak-kakak mereka atau orang yang hidup dalam dunia mereka. Begitu pula peran seorang guru

Ajaran dan tingkah laku yang baik telah mereka kenal, dan mereka realisasikan dalam kehidupan sehari-hari. Sebagaimana seorang muslim, mereka harus mengenal dan memegang teguh nilai kebenaran, kejujuran serta kesucian dari hasil-hasil yang dilarang oleh agama.

Tingkah laku yang baik merupakan hal yang paling utama bagi para karyawan, seakan menjadi ideologi bagi mereka, bahwa orang yang mempunyai tingkah laku yang baik akan di puji orang.

Para karyawan kalau kita lihat, saling mengedepankan rasa membantu apabila salah satu karyawan kerjanya mendapatkan kesulitan, maka akan membantunya. Misalnya, dalam kerja pengangkatan kayu yang mungkin keberatan, maka dari salah satu mereka membatunya, dan juga keluarga mereka mendapatkan musibah, maka juga membantunya dengan memberi sumbangan berupa apapun dari hasil kumpulan karyawan dengan seikhlasnya.

Ajaran yang mereka dapatkan benar-benar terealisasikan dalam kehidupan sehari-hari. Disitulah nampak indikasi yang sangat positif di hati mereka, terbentuknya akhlakul karimah dan semua perbuatan-perbuatan mereka yang terpuji mencerminkan sikap dan kepribadian seorang muslim yang baik.

Karena sejak kecil sudah ditanamkan atau diajarkan orang tua kita, jadi kita tahu bagaimana kita bersosialisasi atau berbuat baik pada orang lain. Kita sebagai orang Islam mengerti akan hal itu, karena bukan kita saja melainkan besok pada anak-anak kita yang harus kita ajarkan tentang akhlak yang baik.

b. Tingkat Pendidikan Responden

Tabel 7

Tentang tingkat pendidikan responden

No.	Tingkat Pendidikan	N	F	%
		180		
1	Sekolah Dasar		0	0
2	Sekolah Menengah Pertama		19	10,56
3	Sekolah Menengah Atas		135	75
4	Perguruan Tinggi		26	14,44
	Jumlah		180	100

c. Umur responden

Tabel 8

Tentang umur responden

No.	Umur Responden	N	F	%
		180		
1	18 – 23		20	11,11
2	24 – 29		61	33,89
3	30 – 35		72	40
4	35 tahun keatas		27	15
	Jumlah		180	100

d. Pemahaman responden terhadap pengertian rukun iman

Tabel 9

Tentang pemahaman terhadap rukun iman

No.	Alternatif Jawaban	N	F	%
1	Benar	180	148	82,22
2	Salah		0	0
3	Tidak tahu		32	17,78
	Jumlah		180	100

e. Pemahaman responden terhadap pengertian rukun Islam

Tabel 10

Tentang pemahaman terhadap rukun Islam

No.	Alternatif Jawaban	N	F	%
1	Benar	180	148	82,22
2	Salah		0	0
3	Tidak tahu		32	17,78
	Jumlah		180	100

n. Responden dalam melaksanakan shalat Jum'at

Tabel 19

Tentang pelaksanaan shalat Jum'at

No.	Alternatif Jawaban	N	F	%
1	Selalu melaksanakan shalat Jum'at	180	108	60
2	Tidak pernah melaksanakan shalat Jum'at		56	31,11
3	Kadang-kadang melaksanakan shalat Jum'at		16	8,89
	Jumlah		180	100

o. Intensitas responden dalam melaksanakan ibadah puasa pada bulan ramadhan

Tabel 20

Tentang pengamalan ibadah puasa

No.	Alternatif Jawaban	N	F	%
1	Selalu puasa pada bulan ramadhan	180	83	46,11
2	Tidak pernah puasa pada bulan ramadhan		5	2,78
3	Kadang-kadang melaksanakan puasa pada bulan ramadhan		56	31,11
	Jumlah		180	100

tetap tidak melupakan norma-norma yang telah membentuk dirinya dalam menentukan langkah.

Dalam kehidupan yang demikian harus terjadi penyeimbangan bagi karyawan, sehingga intensitas penuh bagaimanapun juga, selalu bersifat konsekuen, karena adanya struktur proses interaksi yang meninggalkan tata norma akan menghancurkan tertib normatif dalam berbagai arti, betapapun itu hanyalah merupakan konsep pembatas yang tidak pernah menggambarkan sistem sosial secara konkret.

Dari adanya permasalahan yang tercipta bagi karyawan pengamalan agama dan kehidupan sosial keagamaan itu merupakan problem yang tidak menimbulkan masalah-masalah baru dalam proses kehidupan yang ada.

Sebagai pekerja pabrik harus mempunyai kemampuan dalam menghadapi akibat yang ditimbulkan oleh kegiatan mereka, karena pada mereka terdapat dua lembaga normatif, yakni di lingkungan masyarakat di mana mereka tinggal menjadi satu dan di tempat dimana mereka melakukan pekerjaannya mempunyai norma-norma dan aturan-aturan yang harus diikuti.

Bagi pekerja pabrik dalam kegiatannya ada aturan pasti atau persyaratan yang bersifat baku seperti syarat-syarat yang rumit di dalam masuk mengikuti kegiatannya.

Masalah pemahaman para karyawan di Pabrik Mentari Internasional tentang rukun iman dan rukun Islam telah mereka pahami dan mereka mengerti. Dari pemahaman tersebut, para karyawan telah mengamalkannya dalam kehidupan sehari-hari yang berkaitan dengan aqidah, ibadah serta akhlak yang telah mereka percayai pada agama mereka, yaitu Islam. Maka untuk memperjelas hasil riset yang telah

Dalam pergaulan sehari-hari responden telah biasa mengucapkan salam dalam berinteraksi sesama karyawan. Dari data tabel, sebanyak 49,44 % responden menyatakan selalu mengucapkan salam. Sedang yang kadang-kadang mengucapkan salam adalah 50,56 %. Dengan demikian bisa dipastikan bahwa mengucapkan salam bagi responden merupakan tradisi pergaulan mereka, karena yang tidak pernah mengucapkan salam adalah 0 % .

